

葉栗連区 地域づくり協議会だより

2025年7月(105号)



葉栗 HP

発行日：2025年7月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会
ホームページ：<https://138haguri.org>(スマホからは上記 QR コードより)

葉栗連区の人口と世帯数 <2025.6.1 現在> 人口 15,932 人 (男 7,776 人 女 8,156 人) 世帯数 6,952 世帯

☆ 木曽川堤 (サクラ) を守り続けよう！

今年の夏の光明寺サクラを守る会の保全活動は「くずのツル切除&ハゼの木切除」として、6月7日(土)、6月12日(木)の2回に分け、守る会委員と地元中学生とその関係者で実施しました。

この背景には、昨年の夏に「サクラの幹や枝に、くずのツルが大繁殖し巻付いた」経緯からです。繁殖前に地面に張り付いたツル(長いもので5m程)の根元を切り落とし、少しでも繁殖を遅らせるのが目的です。その他にも堤防道路沿いに群生している「ハゼの木」が堤防の景観を悪くしています。数えると大小 225 本余りとなり、切除には専門工具を用いた大掛かりな作業となりました。慣れない作業と梅雨入り前の蒸し暑さでしたが、参加者の熱意でどうにか最低限の目標は達成できたと思います。

ハゼの木切除は、来年春のサクラの開花時期に間に合うよう地道に活動を継続していきます。オレンジ色のベストを着て活動しています。出会いされましたらぜひ声掛けしてください。

木曽川堤(サクラ)は、明治18年(1885年)に植樹が始まり140年が経ちます。今も当時のサクラが現存しています。名勝及び天然記念物の「木曽川堤(サクラ)」を今後とも守り続けていきたいと思っております。

《寄稿：光明寺サクラを守る会》

☆ 光明寺サクラを守る会



7月の行事予定

開催日	時間	行事名	場所	主催
7月5日(土)	10:00	たなばた会	葉栗児童館	葉栗児童館
7/9・7/16・7/23・7/30・8/6(毎週水曜)	19:00	夕スポニー教室	葉栗公民館大会議室	葉栗連区スポーツ推進委員
7月16日(水)	7:30	街頭監視活動	各町内の各所	町内会・民生児童委員
7月26日(土)	10:00	防災リーダー研修	葉栗公民館大会議室	自主防災会推進連絡協議会

☆ 地域づくり協議会の部会 ☆

安全安心部会長 勝野 義房

令和7年度の安全安心部会長に就任しました勝野です。よろしくお願いいたします。

安全安心部会の事業は、交通安全推進事業、防犯活動推進事業、防災訓練・防災に関する事業、資源回収推進事業の4事業として活動しています。

交通安全推進事業につきましては、街頭監視活動の継続とともに、日頃から地域の皆さまのご協力により事故防止に繋がっていると思います。

防犯活動推進事業につきましては、人の生命・財産の保護のため防犯カメラの稼働確認、点検を進め被害の抑制を図ってまいります。

防災に関する事業につきましては、自主防災会推進連絡協議会の活動とともに地震や大型台風、風水害等に備えた各町内の自主防災会との連携と支援を行ってまいります。

葉栗連区の安全・安心なまちづくりに努めてまいりますので、皆さまのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



ふれあい福祉部会長 沢井 正男

昨年度に引き続き部会長に就任しました沢井です。

ふれあい福祉部会では、島文楽公演事業、敬老会事業、見守りネットワーク事業が柱となっています。

島文楽公演は毎年開催となって3年目となります。郷土が誇る伝統芸能をお届けします。

また、近年では高齢者世帯が増えて一人暮らしの方も多くなる中、地域で見守り支え合うことの重要性も高まってきています。見守りネットワーク事業ではその環境づくりに努めてまいります。今後とも皆さまのご協力をお願いいたします。



生涯健康部会長 大塚 文男

昨年に引き続き部会長に就任しました大塚です。よろしくお願いいたします。

昨年度、「健康づくりウォーキング大会」に240名ご参加いただき、ありがとうございました。今年度も引き続き11月開催を計画しております。

今回は138タワーパークを周遊するサイクリングコースから安全を配慮した新たなウォーキングコースを企画します。

小さなお子様、小学生の親子、ご家族の参加しやすいプログラムを検討して参ります。多くの皆さまのご参加をお待ちしております。



広報部会長 鵜飼 正和

葉栗連区地域づくりだよりは平成25年1月1日に創刊号を発行して以来、令和7年2月号で100号を迎えました。各種事業団体の皆さまのご協力により、葉栗連区内の身近な行事や情報を案内できるようになりました。令和5年5月30日より葉栗連区のホームページが開設され、各種行事の案内や中止連絡が早くできるようになりました。

また、【葉栗広報YouTube】も開設され、スマホから行事風景を動画で観ることができるようになりました。

今後とも葉栗連区の歴史探訪、各町内行事や138タワーパークでの催事など、地域に即した情報を気軽にお寄せください。

※連絡先 ☎090-1750-5304 (鵜飼)・葉栗出張所 ☎0586-28-9001



葉栗連区の情報はここでチェック➡



葉栗連区 HP



葉栗広報チャンネル
(youtube 動画)

☆ 真清田神社『御田植祭』が厳かに執り行われる ☆

五穀豊穡を願う真清田神社の伝統行事「御田植祭」が、5月25日(日)に同神社御斎田(一宮市北小渚)で厳かに執り行われました。

1915年から続くこの祭りは、毎年JA愛知西の14支店が持ち回りで奉仕しており、今年は葉栗支店が担当。葉栗・葉栗北小学校の女生徒14名が早乙女、JA愛知西職員5名が作男として奉仕しました。

祭典では、宮司以下関係者による玉串奉奠の後、桃の花を挿した菅笠に萌黄色の着物姿の早乙女が、日下部太鼓保存会の奏でる篠笛と太鼓、御田植歌に合わせて舞を披露。その後、奉獻使による御斎田の清め、奉耕長が早苗を田に投げ入れ、早乙女が御田植を行いました。

古くから伝わる美しい所作と響き渡る音色が一体となり、今年も豊かな実りを願う神聖な祈りが捧げられた一日となりました。



☆ 地域を守る防犯カメラと市民向け補助金のご案内 ☆

安全で安心して暮らせるまちを目指し、葉栗連区では防犯カメラの設置を進めています。現在、地域内に設置された19箇所の防犯カメラは、不審者に関する情報提供や侵入盗の未然防止に貢献し、地域の安心を支えています。

昨年は、警察からの依頼により防犯カメラの映像を提供した結果、他県から逃走してきた犯人の逮捕につながりました。防犯カメラが地域の“目”として、実際にその効果を発揮した事例です。

また、葉栗連区では防犯カメラが常に適切に機能するよう、定期的な点検を欠かさず行っています。今年度も6月3日から点検を開始し、地域住民の皆さまが安心して暮らせる環境の維持に努めています。



防犯カメラの存在は犯罪抑止に高い効果があり、住民の皆さまが安心して暮らせるまちづくりに欠かせない取り組みです。

地域の安全は、私たち一人ひとりの意識と行動によって守られます。皆様のご理解をよろしくお願いいたします。

なお、葉栗連区における防犯カメラの設置場所は、下記QRコードからご確認ください。

※ご家庭の防犯対策を応援!

市の補助金制度市では、ご家庭での防犯対策を推進するため、防犯カメラやセンサーライトの個人購入費用に対する補助金制度を設けています。詳細は市の広報誌をご確認ください。



葉栗連区内の設置場所はこちら→



葉栗ホームページより

☆ 紙コップロケットを飛ばそう! ☆ 葉栗児童館



【紙コップロケットを作ろう】の行事が、20名の皆さんの参加で、5月10日(土)午前10時から葉栗児童館で行われました。

詳しくはこちら→



☆ 島村の祭り「厄除けまつり」元気に開催 ☆ 若栗歳雄会(島村)

戦前から行われている島村の祭り「献馬奉納・厄除けまつり」が、5月5日(祝)に前厄・本厄・後厄を中心に若栗歳雄会のメンバーと今年発足した「島村音楽隊」が参加して元気よく盛大に開催されました。



詳しくはこちら→



☆ 心と体を笑顔でつなぐ! 「看護の日」 ☆ なないろ訪問看護センター

5月11日(日)、おでかけ広場の「なないろ訪問看護ステーション」にて、「看護の日」(5月12日)にちなんで特別なイベントが開催されました。



詳しくはこちら→



☆ 春のクラシックコンサート ☆ 東林寺

5月11日(日)午後2時から恒例となった「東林寺 クラシックコンサート」が満席状態で開催されました。

詳しくはこちら→



YouTube→



☆ 手軽なニュースポーツ「タスポニー教室」 ☆

名古屋市で考案されたテニスに似た手軽なニュースポーツ「タスポニー教室」。7月9日(水)午後7時から毎週水曜日に葉栗公民館大会議室で開催。《葉栗連区スポーツ推進委員》



詳しくはこちら→

